

## Penerapan Aplikasi Si Apik (Sistem Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan) Pada UMKM Olahan Cokelat

Destriana Safitri<sup>1</sup>, Darman<sup>2</sup>, Muslimin<sup>3</sup>, Wiri Wirastuti<sup>4</sup>

<sup>1-4</sup> S1 Manajemen, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis, Universitas Tadulako.

Alamat : Jl. Soekarno Hatta Km. 9 Palu, Sulawesi Tengah, Indonesia. Kode pos: 94118

Korespondensi penulis: [destriana0312@gmail.com](mailto:destriana0312@gmail.com)

**Abstrack.** *This research aims to determine the application of the Siapik Application to MSMEs, whether the Si Apik Application can make it easier for users to make accurate financial reports and be able to solve financial problems in chocolate-processed MSMEs. The method used in the research is using a qualitative descriptive method, with data collection techniques using direct observation techniques at the research location and conducting interviews. The data source was obtained from primary data. The research results show that the Si Apik application makes it easy for chocolate-processed MSMEs, especially CV Rapoviaka Simple, in making financial reports because the features in the application are complete and the Si Apik application really has a positive impact on MSMEs who are running their businesses.*

**Keyword:** *Application Siapik, MSMEs (micro small and medium enterprises), processed chocolate*

**Abstrak :** Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui penerapan Aplikasi Siapik pada UMKM, apakah Aplikasi Si Apik dapat memudahkan pengguna dalam membuat laporan keuangan yang akurat dan mampu menyelesaikan permasalahan keuangan pada UMKM olahan coklat. Metode yang digunakan dalam penelitian menggunakan metode deskriptif kualitatif, dengan teknik pengumpulan data menggunakan teknik observasi langsung di lokasi penelitian dan melakukan wawancara. Sumber data diperoleh dari data primer. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Aplikasi Si Apik memberikan kemudahan bagi UMKM olahan coklat khususnya CV Rapoviaka Simple dalam membuat laporan keuangan karena fitur-fitur pada aplikasi lengkap dan aplikasi Si Apik sangat memberikan dampak positif bagi UMKM yang sedang menjalankannya.

**Kata Kunci :** Aplikasi Siapik, UMKM (usaha mikro kecil dan menengah), olahan coklat

### PENDAHULUAN

UMKM merupakan suatu bentuk usaha produktif yang bergerak dalam kegiatan perdagangan yang dimiliki perorangan atau badan usaha (Wadud dkk., 2021). UMKM di Indonesia semakin menunjukkan peningkatan perkembangan. Pada tahun 2018 - 2019 peningkatan UMKM menunjukkan sebanyak 1.271.440 atau meningkat sebesar 1,98%. UMKM menjadi pusat perhatian Pemerintah karena UMKM mampu meningkatkan perekonomian Indonesia ditengah krisis moneter yang terjadi pada tahun 1998. (Mulyani dkk., 2019). Salah satu masalah klasik yang dihadapi oleh UMKM adalah terkait dengan pencatatan dan pelaporan keuangan. Masalah ini timbul disebabkan oleh kurangnya pengetahuan pelaku UMKM dalam memahami akuntansi untuk pelaporan keuangan (Santiago & Estiningrum, 2021), sehingga catatan keuangan pada UMKM tidak terekam dengan baik.

Provinsi Sulawesi Tengah merupakan penghasil kakao terbesar di Indonesia oleh karena itu, kakao ditetapkan sebagai salah satu komoditas unggulan daerah provinsi (Abbas, 2020). Di Sulawesi Tengah itu sendiri ada beberapa Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) olahan coklat yang menjadi andalan di daerah tersebut, salah satunya CV Rapoviaka Simple.

CV Rapoviaka Simple merupakan UMKM Industri olahan produksi cokelat Sulawesi Tengah. Lokasi kantor CV Rapoviaka Simple beralamatkan di Jl. Perumahan Dosen Blok B4 Nomor 2, Palu Sulawesi Tengah (Irmayanti, 2023). Pada industri olahan cokelat sistem pencatatan keuangan juga menjadi hal penting yang perlu ditekankan untuk mencatat aktivitas setiap transaksi perusahaan.

Tingkat pemahaman pelaku UMKM dan praktek akuntansi di Indonesia mengenai transaksi akuntansi masih rendah (Adino, 2019). Oleh karena itu, Bank Indonesia berupaya mendorong kemajuan UMKM dengan menciptakan sebuah aplikasi dengan nama Sistem Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan yang biasa disebut dengan istilah Si Apik. Si Apik merupakan aplikasi pencatatan informasi keuangan yang dapat membantu para UMKM untuk melakukan pembukuan dan pencatatan setiap transaksi keuangan. Aplikasi ini dapat mencatat jenis transaksi sederhana bagi usaha perorangan/usaha mikro ataupun usaha skala kecil. Standar pencatatannya mengacu pada standar yang telah disusun oleh BI (Bank Indonesia bersama dengan Ikatan Akuntan Indonesia (Rinandiyana dkk., 2020).

Dari Fenomena di atas berdasarkan penelitian terdahulu, sehingga rumusan masalah dari penelitian ini adalah apakah Aplikasi Si Apik dapat memudahkan pengguna dalam membuat laporan keuangan yang akurat dan mampu menyelesaikan masalah mengenai keuangan yang ada di UMKM olahan cokelat. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui Penerapan Aplikasi Si Apik pada UMKM olahan cokelat.

## **METODE PENELITIAN**

Metode yang digunakan pada penelitian yaitu menggunakan metode deskriptif kualitatif. Menurut Sugiono (2019:18) metode penelitian kualitatif adalah metode yang berlandaskan pada filsafat postpositivisme, digunakan untuk meneliti pada kondisi obyek yang alamiah, (sebagai lawannya adalah eksperimen) dimana peneliti adalah sebagai instrument kunci, teknik pengumpulan data di lakukan secara triangulasi (gabungan), analisis data bersifat induktif/kualitatif, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna dari generalisasi.

Metode deskriptif dalam penelitian ini mengenai penerapan Aplikasi Si Apik pada UMKM olahan cokelat, dengan teknik pengumpulan data menggunakan teknik observasi langsung ke lokasi penelitian yaitu CV Rapoviaka Simple dan wawancara dengan Kepala Produksi CV Rapoviaka Simple. Sumber data di peroleh dari data primer. Sampel pada penelitian ini 2 orang yaitu Founder CV Rapoviaka Simple dan Kepala Produksi CV Rapoviaka Simple dan Waktu penelitian ini dilakukan selama 2 bulan yaitu bulan November 2023 dan

Desember 2023, serta peralatan yang di gunakan ialah Laptop dan Jaringan Wifi. menurut Sugiono, Observasi merupakan teknik pengumpulan data yang mempunyai ciri yang spesifik bila dibandingkan dengan teknik yang lain ( Kristanto, 2023). Melalui kegiatan wawancara dan observasi penulis dapat mengetahui, melihat, serta mengamati penerapan Aplikasi Si Apik pada UMKM olahan coklat.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Berdasarkan hasil wawancara, Aplikasi Si Apik merupakan Aplikasi Penunjang untuk menyusun Laporan Keuangan dengan mudah yang di usung oleh Bank Indonesia (Ahdi, H. R., 2022) Dengan menggunakan aplikasi ini pengguna merasa jadi lebih mudah dan nyaman selama proses input transaksi, karena kemudahan yang di berikan aplikasi ini seperti fitur – fitur nya yang lengkap. Tetapi, pengguna juga merasakan kelemahan dari aplikasi ini yaitu tampilan nya yang kurang menarik karena tidak akan menemukan banyak icon di dalam aplikasi ini.

Secara teori, aplikasi SI APIK dinyatakan layak menginformasikan fungsi-fungsi dari laporan keuangan, yaitu bisa memberikan kredibilitas, transparansi, posisi keuangan, dan mengetahui keuntungan perusahaan. Hal ini sependapat dengan penelitian Mandey, dkk yang menyatakan manfaat laporan keuangan yaitu untuk mengetahui informasi tentang posisi keuangan dan kinerja keuangan, mengetahui nilai perubahan kas dan distribusinya, mengetahui keuntungan dan kerugian yang diperoleh setiap periode dan menjadi salah satu pengambilan keputusan.

Saat wawancara, pengguna juga menginginkan UMKM olahan coklat lain lebih memperhatikan laporan keuangannya, karena laporan keuangan sangat penting untuk pemilik usaha yang sedang merintis apalagi usaha yang sudah besar, karena dengan laporan keuangan pemilik dapat melihat beberapa asset dan keuntungan yang mereka punya. oleh karena itu aplikasi Si Apik ini bisa menjadi rujukan mempermudah pada UMKM lain untuk menyusun laporan keuangan, terlebih lagi pengguna sudah mengetahui bahwa aplikasi ini diusung oleh Bank Indonesia sehingga pengguna merasa aman dan menjadikan aplikasi ini yang di rekomendasikan.

Selama Proses Observasi dalam pengabdian, Setelah satu bulan melakukan input transaksi, maka langkah selanjutnya yaitu menyusun Laporan Keuangan. Langkah pertama untuk menyusun laporan keuangan adalah dengan memilih laporan keuangan apa yang diinginkan oleh pengguna. Berdasarkan observasi pengguna hanya menggunakan laporan keuangan neraca, arus kas dan rugi laba. Hal ini sudah sesuai dengan penyusunan laporan

keuangan berdasarkan SAK-EMKM yang memiliki informasi keuangan entitas yang terdiri dari informasi mengenai asset, liabilitas dan ekuitas.

Setelah melakukan penyusunan laporan keuangan dengan menggunakan aplikasi Si Apik, pengguna merasakan kemudahan dalam setiap input transaksinya, selain itu pengguna juga tidak perlu menghitung secara manual seperti cara sebelumnya. Dengan menggunakan aplikasi Si Apik ini juga pengguna bisa mengefisienkan waktu dan meningkatkan kinerja operasional UMKM olahan cokelat yang dimiliki.

## **UCAPAN TERIMA KASIH**

1. Bapak Dr. Maskuri Sutomo, S.E., M.Si selaku Dosen pembimbing.
2. Ibu Harnida Wahyuni Adda, S.E., MA, Ph.D selaku Koordinator Program Studi S1 Manajemen.
3. Ibu Dr. Juliana Kadang, S.E., M.M selaku Ketua Unit MBKM Fakultas Ekonomi dan Bisnis yang selalu membimbing dan mengarahkan kami selama kegiatan magang ini.
4. Ibu Wiri Wirastuti, S.E., M.Si selaku Dosen Pembimbing lapangan yang selalu mengingatkan kami untuk menyelesaikan tanggung jawab membuat laporan.
5. Ibu Fatima Iskandar, S.E., selaku fonder dari CV. Rapoviaka Simple yang selalu memberikan ilmu-ilmunya tentang olahan cokelat.
6. Kak Vita Irmayanti. S.M., selaku mentor kita di CV. Rapoviaka Simple, yang selalu memberikan pembelajaran selama proses magang kali ini.
7. Teman magang Irma yanti, Ainung, Sintya Puspitasari, Dika Rahmatiana, Destriana Safitri yang selalu membantu segala tugas yang diberikan selama proses magang kali ini.
8. Keluarga yang tidak henti-hentinya mendukung dan menasehati saya selama proses magang.
9. Teman-teman Mahasiswa Prodi S1 Manajemen khususnya Angkatan 2020 yang telah memberikan dukungan dan semua pihak yang tidak bisa disebutkan satu persatu, tanpa mengurangi rasa hormat penulis mengucapkan terima kasih banyak.

## **KESIMPULAN**

Aplikasi Si Apik (Sistem Informasi Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan) merupakan Aplikasi Akuntansi sederhana yang di desain oleh Bank Indonesia untuk pelaku UMKM agar dapat dengan mudah membuat laporan keuangan secara sederhana, baik melalui handphone maupun melalui komputer. Dari hasil penerapan Aplikasi Si Apik pada UMKM olahan cokelat, bahwa Aplikasi Si Apik ini memberikan kemudahan bagi para pelaku UMKM

olahan coklat khusus nya CV Rapoviaka Simple dalam membuat Laporan Keuangan karena fitur – fitur di dalam aplikasinya yang lengkap dan Aplikasi Si Apik ini sangat memberikan dampak Positif bagi Para UMKM yang sedang menjalankan usahanya.

## SARAN

Pencatatan laporan keuangan bulanan dapat dilakukan dengan menggunakan aplikasi Si Apik. Sehingga dapat dijadikan sebagai informasi keuangan untuk memenuhi kebutuhan pengembangan usaha CV Rapoviaka Simple. Untuk UMKM lain apabila ingin menggunakan aplikasi Si Apik diharapkan memiliki format order yang sesuai kebutuhan aplikasi agar mudah menginput setiap transaksinya. Format order tersebut diantaranya nama pemesan, harga, jenis pesanan, alamat, dan kategori pemesanan.

## DAFTAR PUSTAKA

- makmuri ahdi, h. r. (2022). pelatihan penerapan akuntansi menggunakan aplikasi siapik pada umkm di kota cirebon. *jurnal pengabdian kepada masyarakat*, 3(2), 184 - 190
- Athalarania Melati, (2023). Implementasi Bauran Pemasaran pada Produk Bakery di BNS. S.Parman, 1 – 7
- Altania Fadila, (2022). Analisis Penerapan Aplikasi Si Apik dalam menunjang kegiatan Laporan Keuangan pada Umkm berdasarkan SAK-EMKM, Program Studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial, Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan, Jakarta, Universitas Islam Syarif Hidayatullah
- Vita Irmayanti, (2022). Analisis Peran Manajemen Produksi dan Bauran Pemasaran CV Rapoviaka Simple, Program Studi Manajemen, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Palu, Universitas Tadulako.
- Margie, L. A., Afridayani, & Cahyani, Y. (2020). Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Berbasis EMKM Melalui SiApik. *Jurnal LOKABMAS Kreatif*, 01(03), 81–86.
- Mulyani, A. S., Nurhayaty, E., & Miharja, K. (2019). Penerapan Pencatatan dan Laporan Akuntansi Pada Usaha Mikro Kecil Dan Menengah (UMKM). *Jurnal Abdimas BSI: Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat*, 2(2) 219 – 226  
<https://doi.org/10.31294/jabdimas.v2i2.5818>
- Rinandiyana, L. R., Kusnandar, D. L., & Rosyadi, A. (2020). Pemanfaatan Aplikasi Akuntansi Berbasis Android (Siapik) Untuk Meningkatkan Administrasi Keuangan Umkm. *Qardhul Hasan: Media Pengabdian Kepada Masyarakat*, 6(1), 73.  
<https://doi.org/10.30997/qh.v6i1.2042>
- Santiago, M. D., & Estiningrum, S. D. (2021). Persepsi dan Pemahaman Pelaku Usaha Terhadap
- Pentingnya Laporan Keuangan pada UMKM. *Ekuitas: Jurnal Pendidikan Ekonomi*, 9(1), 199.  
<https://doi.org/10.23887/ekuitas.v9>

- Uun, dkk, (2021). Pelatihan Keuangan Berbasis Aplikasi SI APIK bagi Pelaku Laundry di Desa Sambirejo Jawa Timur Kecamatan Percut Sei Tuan Kabupaten Delli Serdang, vol. 2, No.
- Arif Rahman HI Abbas, (2020). Upaya Dinas Perindustrian Dan Perdagangan Sulawesi Tengah Dalam Pemberdayaan Industri Kecil Menengah (Ikm) Rumah Coklat Kota Palu Dalam Perspektif Ekonomi Islam, Program Studi Ekonomi Syariah (ESY), Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam (FEBI), Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Palu
- Rubiyo dan Siswanto. 2013. Peningkatan Produksi dan Pengembangan Kakao (Theobroma Cacao L.) Di Indonesia. Buletin RISTRRI, 3(1): 33 -48